

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 22 de Agosto de 2017 19:35

+ El PRI retrocede: candados al suelo; desapariciones, no todos son delincuentes; Lorenzo le gana a los regidores; EPN da resultados en Sonora

GUADALAJARA, Jal. - Algo me tocó del ruido tricolor en esta bella Perla Tapatía pese a que llegué un día después del encuentro de priístas destacados en las mesas temáticas, como ocurría en otros puntos del país, previo a la cita —esa sí— de los que mandan, al sábado siguiente en la capital azteca.

Esta metrópoli no hablaba más que de los candados, frenos impuestos en el pasado para evitar a los aventureros. Preservar pues, la identidad.

Y sí. En la ciudad de México el trompeteo jericano derribó la muralla impuesta décadas atrás, lo cual a juicio de otros priístas, es un nuevo atentado a las siglas camino a la capitulación, cual ocurrió en 2000 tras el mandato de Ernesto Zedillo, que para Manlio Fabio Beltrones, por ejemplo, fue un sexenio sin el PRI en Los Pinos.

El tema da para más, por ello les recomiendo leer la larga entrevista que publica el diario español El País. En ella, Beltrones deja ver el credo a adoptar por el priísmo, o el partido deberá extender sus alas y emprender el vuelo hacia latitudes sin regreso.

Como quitar los candados lleva esa dedicatoria, también habla de José Antonio Meade, secretario de Hacienda, y hace precisiones como ésta:

EL PAÍS: ¿Meade tiene esa identidad?

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 22 de Agosto de 2017 19:35

MFB: Tendrá, si quiere ser candidato, que asumirla.

EL PAÍS. ¿Ha desaparecido el dedazo en el PRI?

MFB: Esa práctica es la que más daño nos podría hacer.

EL PAÍS: Es decir, sigue vigente...

MFB: La posibilidad siempre está. En el PRI tenemos una historia que cuando hay un presidente surgido de las filas tiene una gran responsabilidad e influencia en el futuro de las definiciones de las candidaturas. Es inocultable, lo hemos aceptado y hecho público.

EL PAÍS: ¿Cómo pretenden conservar la unidad de aquí a las elecciones?

MFB: Todavía hay quien piensa que dentro del PRI la unidad se consigue a base de pura y total disciplina. Nada más equivocado. Desde sus orígenes, por más fuerte que haya sido la influencia de alguien sobre el partido, la unidad la hemos conseguido con los acuerdos.

Pareciera que Beltrones enfrenta posibles decisiones cupulares y tendencia a revivir condiciones del “zedillato”, cuando el colmilludo político sonoreense, en rebeldía, acusó al improvisado presidente Ernesto Zedillo, de tener al PRI 6 años fuera de Los Pinos. Lo confirmó cuando entregó la Presidencia a Vicente Fox.

CORTOS:

1.- Durante meses, los regidores guaymenses calificaron de irresponsable al alcalde Lorenzo de Cima Dworak por resolver por su cuenta, basado en la costumbre de entregarle a los alcaldes poder pleno para negociar. Ese voto de confianza, dijeron, se lo quitarían.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 22 de Agosto de 2017 19:35

Este lunes la sesión del Cabildo tocó el tema. De 21 regidores, 6 no acudieron; de 15 presentes, 4 votaron para retirarle el “fuero” obsequiado al llegar al cargo: Jimena Jaramillo, Alfonso Uribe y Rubén Conteras, del PRI los tres, y el “libre” Porfirio Villa. No abundaré en lo que piensa la gente que ocurrió y que involucra presunta corrupción.

Quizá por cosas así es que, luego de 10 días ausente de mi pueblo –no presumo, pero estuve en un paraíso jalisciense y otras latitudes sureñas--, regreso y encuentro una imagen de abandono que, me pregunto: ¿no la ven, señores regidores, señor alcalde?

Y no lo digo por debatir o abrir pleitos con la Asociación de Troleros Profesionales que no sé si exista, pero de que abundan los expertos en tales menesteres, abundan. Debiéramos querer más a nuestro puerto.

2.- Este martes sus familiares buscaban a dos jóvenes que fueron de compras la noche de lunes y ya no regresaron.

Espero que lleguen con bien. Si no, la Policía debe hacer algo porque, dentro de esa práctica ya común en el puerto de levantones y ejecuciones de delincuentes –así rezan comúnmente los partes policíacos que llegan a consignar esos hechos--, no deben usar el mismo rasero. Hoy se habla de un joven responsable, con trabajo y planes en la vida.

Imagínese que alguien esté aprovechando ese delito de alto impacto para hacer de las suyas. Un asesino serial o algo así. No se sabría, pues “andaba en malos pasos” es la cómoda salida.

3.- Hace una semana alcancé a dimensionar la talla que ya alcanza Carlos Zataráin González:

El periódico Reforma le dedicó gran espacio en su columna grilla para acusarlo de cobrar “moches”, como llaman los panistas a la corrupta tajada por alguna gestión de recursos públicos.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 22 de Agosto de 2017 19:35

Dice la principal columna del principal periódico del país: “Resulta que al ex diputado del PRI y actual director de Concertación Social de la Sedatu se le involucra con el cobro de moches a cambio de gestionar terrenos federales”. Y habla de presuntas denuncias en puerta.

Zataráin, el alcalde guaymense del 2003-2006, dejó buena fama como tal y así en cada puesto alcanzado; está vacunado contra esos virus, pero hay quienes no lo quieren en una boleta electoral en 2018.

“El bebo”, como le conocen en este desmejorado puerto, vino este el fin de semana a visitar a su madre. Aprovechó para reunirse con amigos y les explicó cómo aclaró las cosas. Aprovechó la aviada que a veces dan los golpes –veneno que no mata, engorda--, y les dijo que estará en esa boleta. Bueno, el director de Concertación de la SEDATU y amigo de políticos de peso completo, sabe su negocio y lo que enfrentará. Suerte.

4.- Por primera vez me pierdo una visita presidencial en más de tres décadas.

Pero vía redes pude seguirlo. La visita de Enrique Peña Nieto confirma los muchos fierros en la lumbre que tiene para Sonora y, específicamente, para Guaymas y Empalme.

Ante Claudia Pavlovich, una gobernadora orgullosa de lo logrado y gestionado, Peña entregó la central de ciclo combinado Agua Prieta II, la conversión de la Central Termoeléctrica de Puerto Libertad, e inició pruebas para operar la planta generadora de ciclo combinado Empalme I, que estará lista en enero entrante, y le seguirá la Empalme II a finales de 2018. Hasta aquí, son 33 mil millones de pesos invertidos, más lo que se aplica en la red de gasoductos.

Textual, así lo resumió el presidente:

“En pocas palabras, señora Gobernadora y amigas y amigos de Sonora, este es un estado donde la Reforma Energética está contribuyendo a traer importantísimas inversiones, a generar más empleos y hacer de Sonora un estado con un enorme potencial para atraer inversiones

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 22 de Agosto de 2017 19:35

productivas a partir de la generación de energía eléctrica que se da en este gran estado".

Como agregado, el dato cita que estas cuatro plantas generarán energía para 12 millones de mexicanos, 5 millones más de los que demandaban electricidad al fundarse la CFE en 1937.

Que orgullo ¿no?